

Absender:

Brakel, Philip

SPD-Fraktion im Stadtbezirksrat 131

17-05619

Antrag (öffentlich)

Betreff:

Verkehrssituation Parkhaus-Schloss an der Georg-Eckert-Straße

Empfänger:

Stadt Braunschweig

Der Oberbürgermeister

Datum:

11.10.2017

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 131 Innenstadt (Entscheidung)

Status

24.10.2017

Ö

Beschlussvorschlag:

Der Bezirksrat Innenstadt möge zur Sicherheit der Fußgänger und Radfahrer der Georg-Eckert-Straße folgendes beschließen:

- 1) Vor der Parkhaus-Einfahrt soll ein Verkehrszeichen „Achtung Radfahrer“ mit Zusatzschild „in beiden Richtungen“ aufgestellt werden.
- 2) An der Parkhaus-Ausfahrt soll eine breite, weiße Haltelinie die Autos zum Stoppen bringen.
- 3) Im Bereich der Parkhaus Ein-/Ausfahrt sowie der Zuwegung zum Anna-Amalie-Platz soll auf dem schwarzen Pflaster der Radweg klar gekennzeichnet werden.

Sachverhalt:

Am Parkhaus Georg-Eckert-Straße (Schloss-Arkaden) kommt es immer wieder zu Gefährdungssituationen für Radfahrer und Fußgänger durch ein- und ausfahrende Fahrzeuge. Der schwarz gepflasterte Streifen hinter der Baumreihe stellt einen kombinierten Geh- und Radweg dar, der von Radfahrern und Fußgängern in beiden Richtungen benutzt wird und in vielen Situationen benutzt wird.

Das Problem: In die Parkgarage einfahrende Autos aus Richtung Museumstrasse werfen oft nur einen Blick nach rechts über die Schulter, ob Radfahrer in gleicher Fahrtrichtung wie sie die TG-Einfahrt passieren wollen. Die entgegenkommenden Radfahrer werden oft übersehen. Zum Einen rechnen ortsunkundige Parkhaus-Nutzer nicht mit diesen, zum Anderen werden diese auch von der Baumreihe verdeckt.

Noch gefährlicher sind die ausfahrenden Autos: Sie kommen quasi „im Blindflug“ aus der dunklen Tiefgaragen-Ausfahrt um eine enge Rechtskurve in die Sonne. Eine Übersicht nach links (ob die Georg-Eckert-Straße frei ist) ist noch gewährleistet, nach rechts ist die Sicht praktisch Null. Orientieren müssen sich die Autofahrer über einen kleinen Weitwinkel-Spiegel an der Parkhaus-Ausfahrt. Vor Fußgängern warnt ein Schild, auf Radfahrer gibt es keinerlei Hinweise. Hier kommt es regelmäßig zu Gefahrensituationen.

Die genannten Maßnahmen dürften die Sicherheit deutlich erhöhen.

Anlagen:

Bilder zur Erläuterung von Standort und Verkehrslage

 SATURN

 dm

Ausfahrt Einfahrt



1974

Ausfahrt Reinfahrt



2,10m



Stellplatz





